



な っ と く ん の

山口県立山口博物館 学校地域連携担当

2019年 11月15日 No.237

なるほどなっとくニュース

なっとくんの「なるほどなっとくニュース」は、県立山口博物館ホームページでダウンロードすることができます。



Community Museum
地域の宝 学校の宝

ほげい れきし いのち とうと かん ほしよ しりょうかん
捕鯨の歴史と命の尊さを感じる場所「くじら資料館」

みなさんは、「**鯨**」を食べたことがありますか。節分に鯨を食べる風習がある地域もありますね。日本が今年の7月、31年ぶりに商業捕鯨を再開したことは、世界的にも大きな話題になりました。9月下旬に出前授業で訪問した**長門市立仙崎中学校**のある仙崎は、かつて捕鯨の盛んな地域でした。同じく捕鯨で栄えた**長門市通**には、古式捕鯨に関する資料を集めた「**くじら資料館**」があります。



くじらが…



くじら祭りで使われる模型



捕鯨に使った鋸（もり）

くじら資料館の屋上には大きな鯨の模型がのっけていて、ビックリしたよ！館内にはたくさんの**捕鯨用具や資料、写真**などがあって、捕鯨の様子や当時の人々の暮らしを知ることができたよ。この地域の人々にとって、「**鯨**」がなくてはならないものだったことが、よく分かったよ。



資料館から歩いてすぐの所には、捕獲した鯨を供養するために1692年（元禄5）に建てられた、**国指定史跡「青海島鯨墓」**があったよ。

このお墓のうしろの空き地には、母鯨を解体したときに**出た鯨の胎児70数体が埋葬**されているそうです。地元の人々は鯨に寄り添いながら、その**一頭の命を尊び、大切に**していたんだね。



鯨墓

Community Museum「地域の宝・学校の宝」 学校を中心とした地域の教育的環境の活用をめざして